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问及秦海璐认为自己的魅力在哪里，她抛

开脸蛋、身材，直接说是“脑子”。生活中，她说

自己是“树洞”，就是朋友之间信得过的倾诉对

象。她认为为了工作和生活逼自己笑，笑得脸

都僵了，很丑、很假。

记者：在圈中的好友有哪几个？

秦海璐：我们这个行业有很多辛酸的东西，

可以互相倾诉。但“树洞 ”有一个就好，和刘涛

算是彼此的“树洞”吧。

记者：平时是一个微博控吗？

秦海璐：微博对我来说，更多的是一个看世

界的窗口，我发得不是很频繁，我只是看。

记者：在生活中，谁对你的影响最深？

秦海璐：妈妈。在我 16岁的时候，我妈妈

就曾告诉过我，这个世界上没有人有义务让你

快乐，包括你将来的爱人，孩子，只有自己才能

让自己快乐，我直到30岁，演了《红玫瑰与白玫

瑰》，才明白了这个道理。

记者：认为自己最大的魅力在哪方面？

秦海璐：脑子，通情达理很重要，要明事理，

怎么样将心比心地去生活是重要的。

对朋友 一直是信得过的“树洞”

秦海璐：

想像叶童一样
演个男人

实习生 汪茜茜 记者 吴笑文

从《榴莲飘飘》走入影视圈，拍过20余部电影的秦海璐如今又带着更多的人

生积淀，再次走入文艺片的圈子。尽管由她担任出品人、并主演的文艺片《钢的

琴》赢得了“无恶评”的好口碑，但在商业大片的冲击下，该片正遭遇着排片少、

上座率低的双重尴尬。率性的她日前在自己的博客上发表千字长文，为该片命

运鸣不平，自称是市场眼中的笨小孩，学不会用八卦新闻推销电影。在接受记

者专访时，爽朗、大方的她坚称自己喜欢与新导演合作，喜欢新鲜的火花。

谈表演 演好比演完重要
今年7月上映《钢的琴》，让秦海璐在上海电

影节传媒大奖中捧获四项大奖。对于电影，她有

她的演绎方式，很多导演都看重她的“气质”：漂

泊不定、难以捉摸，率真、仗义。

记者：舞台剧、电影、电视剧，你更喜欢的是？

秦海璐：我在微博中曾写过不会在意用哪种

形式来表演，对于演戏，能够演好而不是演完才

是最重要的。

记者：表演的灵感从哪里获取？

秦海璐：每一个角色都是来源于生活，还好

我很早就明白演员是以感知为基础的行业，如果

对生活没有感知，是演不出精髓的，所以平时喜

欢观察生活，把点滴的感受积攒起来，等到合适的

时候加以推理和模仿就可以让角色生动起来。

获得众多奖项的秦海璐，中戏毕业后接拍

过多部广受观众好评的影视剧，但在出演《红

玫瑰白玫瑰》之前，7 年未能重回舞台。从开

始排练时的不自信，到舞台上游刃有余地演出

“红玫瑰”，是导演田沁鑫挖掘出了秦海璐的潜

质。

记者：参演过多部电影，有没有最喜欢的

一部，或者自己最喜欢的角色？

秦海璐：我接的角色都是自己喜欢的，角

色各有特点，所以就个人而言没有差别。

记者：现在最想挑战哪种角色？

秦海璐：其实我非常想演一个男人，就好

像《白娘子传奇》赵雅芝和叶童的那一版，叶童

从头到尾演一个男人。我从没有站在男人的

角度去想一些事情，当你演一个角色的时候，

你会从这个角色去考虑问题。我希望可以站

在男人的立场去想一些事情，去经历一些过

程，这会帮助我认识人生。

演男人 只为经历不曾有的过程

《钢的琴》在拍摄期间，曾因资金问题无法

继续，秦海璐就立马表示不要片酬，甚至“倒贴”

拍摄，成为“出品人”。秦海璐说自己更热衷于

和新导演合作，因为新导演在创作上更能放开

手脚，拍摄时更容易迸发灵感。

记者：对于《钢的琴》“零恶评”怎么看？

秦海璐：没有什么东西是能满足每一个人

的喜好，我相信大家看到了这部片子的来之不

易，有些遗憾也不忍说出来，但是恶评肯定是谈

不上，至少在影片里能够看到真诚。

记者：感觉你和导演为这部片操了不少心。

秦海璐：没办法，无论是影迷还是投资方，

往往只认大牌，其实靠谱的导演真就未必是大

牌，靠谱的故事也未必出自所谓的“金牌编剧”。

记者：今后还会为类似的好影片投资？还

是做好演员的本职工作？

秦海璐：都会做吧。演员是我的本职工作，

之外我还会一如既往地支持小成本电影。目前

中国电影产业发展得有些畸形，作为一个还有

点名气、还有点钱的演员，我愿意尽自己的一点

力量，为电影业的新生力量做一点事情。

做出品 会一如既往支持小成本电影


